
DIPARTIMENTO DEI VIGILI DEL FUOCO, DEL SOCCORSO PUBBLICO E DELLA DIFESA CIVILE 
UFFICIO III : RELAZIONI SINDACALI 

ALLA O.S. USB W.F. 
Via dell'Aeroporto 126 

00175 ROMA 
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Facendo seguito alle intese intercorse, si trasmette la bozza del verbale del tentativo 

di conciliazione esperito lo scorso 10 gennaio. 

Si rimane in attesa di un cenno di riscontro. 
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VERBALE DI TENTATIVO DI CONCILIAZIONE 
 

 

Il giorno 10 gennaio 2018, alle ore 12.45, il Sottosegretario di Stato, On. Gianpiero Bocci, ha 

presieduto l’incontro riguardante la procedura di conciliazione, ai sensi della legge n. 146/90 e 

successive modifiche, relativa alle problematiche contenute nella nota n. 250 del 30 dicembre 2017, 

di proclamazione dello stato di agitazione, da parte dell'Unione Sindacale di Base (USB) Vigili del 

Fuoco rappresentativa del personale non direttivo e non dirigente del Corpo Nazionale dei Vigili del 

Fuoco. 

La delegazione di parte pubblica è composta dal Capo del Corpo Nazionale dei Vigili del Fuoco, 

Ing. Gioacchino Giomi, dal Direttore Centrale per le Risorse Logistiche e Strumentali, Ing. Guido 

Parisi, dal Dirigente dell’Ufficio del Capo del Corpo, Ing. Angelo Porcu, dal Dirigente dell’Ufficio 

Relazioni Sindacali, Viceprefetto Silvana Lanza Bucceri, dal Dirigente dell’Ufficio di Gestione dei 

Servizi Ausiliari e di Funzionamento della Direzione Centrale per le Risorse Logistiche e 

Strumentali, Viceprefetto Federico Piscitelli, dal Dirigente dell’Ufficio II, Responsabile per la 

Normativa Ordinamentale, Viceprefetto Renata Castrucci e dal Capo della Segreteria del 

Sottosegretario, Viceprefetto Bruno Strati. 

La delegazione di parte sindacale è composta dal Coordinatore Nazionale Costantino Saporito e dai 

Consiglieri Nazionali Davide Palini e Calogero Lacagnina. 

Il Dirigente dell’Ufficio Relazioni Sindacali, Viceprefetto Silvana Lanza Bucceri, introduce 

l’incontro illustrando le ragioni di doglianza addotte dall'O.S. avverso la riorganizzazione della 

gestione del servizio della mensa con particolare riguardo ai possibili riflessi sull’attività di 

soccorso. In particolare, l'O.S. ritiene necessario che i centri di cottura siano conservati per 

l'immediato uso in caso di emergenza e che i pasti vengano serviti caldi in coerenza con 

l'organizzazione quotidiana del lavoro presso le sedi di servizio. 

Il Sottosegretario di Stato invita il Direttore Centrale per le Risorse Logistiche e Strumentali, Ing. 

Guido Parisi a rendere le informazioni di competenza e questi premette in primo luogo che gli 

interventi di riorganizzazione del servizio sono stati condivisi, con le OO.SS. in sede nazionale, 

all'esito degli incontri svolti nei primi mesi dell’anno 2017 in previsione dell'avvio, dal 1° gennaio 

2018 presso le sedi territoriali del Corpo Nazionale dei Vigili del Fuoco, del nuovo servizio di 

ristorazione a seguito della conclusione delle procedure di gara indette dal Dipartimento, per il 

triennio 2018-2020, e gestite dalle Direzioni Regionali secondo una ripartizione territoriale per 

macro aree. 
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Le criticità segnalate dalle Organizzazioni sindacali, in particolare sul territorio, riguardavano 

l’utilizzo,  nelle sedi distaccate con presenze medie inferiori a 15 unità, del modello gestionale 

fondato sul cd. “catering veicolato”, cioè con il confezionamento dei pasti presso idonei centri di 

cottura a cura delle imprese aggiudicatarie e successivo trasporto dei pasti già confezionati presso i 

locali mensa dei presidi VF utilizzatori, in luogo della gestione diretta da parte del personale VF e 

del cd. “catering completo” con il confezionamento e la distribuzione dei pasti da parte delle 

imprese aggiudicatarie. 

L'Ing. Guido Parisi conferma che, la maggioranza delle OO.SS. negli incontri svolti nel 2017, ha 

richiesto che venissero confermate le modalità di erogazione contenute nell’intesa del 2002 (fondata 

sulle due tipologie di catering completo e veicolato), purché si mantenessero efficienti le cucine 

esistenti in caso di emergenza e si potesse dare la possibilità di scelta al personale tra il catering 

veicolato e il buono pasto, mediante intese locali. Inoltre aggiunge che la scelta operata 

dall’Amministrazione non ha comportato nessuna riduzione di spesa a scapito della qualità del 

servizio, restando confermato il medesimo stanziamento a base di gara degli anni precedenti. Sui 

problemi legati all'esecuzione del servizio si procederà, previ i previsti controlli, ad utilizzare se del 

caso tutti gli strumenti contrattuali, compresa la risoluzione. 

L'On. Gianpiero Bocci, passa la parola ai rappresentanti dell'Organizzazione Sindacale e, tra questi, 

al Coordinatore Nazionale Costantino Saporito, il quale dichiara che l'argomento in trattazione è il 

diritto alla mensa previsto anche dalla circolare del 2002 ove si prevedeva anche l'educazione 

alimentare. Attualmente ritiene che vi sia una giungla di disposizioni non chiare; ad esempio non si 

comprende se chi riceve il buono pasto può anche fare uso della cucina. 

Saporito ritiene preferibile il sistema di catering completo con l'esternalizzazione del servizio che 

eviterebbe il licenziamento dei lavoratori interinali ed in subordine la gestione diretta e al riguardo 

contesta che la decisione sul punto venga assunta dal dirigente e che il valore sia ancora fissato a 

3,80 euro. Inoltre, ricorda l'importanza della figura del cuciniere che nei distaccamenti garantiva 

anche il presidio e prosegue ricordando che l'accordo locale sul servizio mensa in Liguria ha evitato 

criticità diversamente dalla Toscana dove gli accordi non sono stati realizzati e la gara è stata 

aggiudicata con un eccessivo ribasso. Pertanto ribadisce che il sistema ha dimostrato il suo cattivo 

funzionamento. 

Il Sottosegretario, On. Gianpiero Bocci, nell’evidenziare che l'Amministrazione ha chiaramente 

espresso la volontà di risolvere le criticità emerse nella prima fase di esecuzione dei contratti relativi 

al servizio di ristorazione chiede se la sigla intenda conciliare o meno. 
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Il Coordinatore Nazionale, Costantino Saporito, dichiara che pur apprezzando gli sforzi rimane la 

lesione del diritto alla mensa e pertanto la sigla che rappresenta non intende conciliare la vertenza. 

Il Sottosegretario, On. Gianpiero Bocci, preso atto della posizione dell’Organizzazione sindacale, 

pone termine all’incontro alle ore 13.00 circa. 

 

 

IL SOTTOSEGRETARIO DI STATO 

 
_____________________________________ 

 

 

IL CAPO DEL CORPO NAZIONALE    L’O.S. CONAPO 

 DEI VIGILI DEL FUOCO       

 

_____________________________________   _____________________________________ 

 

 

 

 

IL SEGRETARIO ESTENSORE 

 

_____________________________________ 

 


